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Хлеборобы Томской области!
Поддержим патриотический 

почин ставропольцев!
☆ ☆

В Томском обкоме КПСС
Об обращении ко л хозников  и колхозниц , 

работников совхозов, рем онтно-технических 
станций и специалистов сельского  хозяйства 

С тавропольского  края ко  всем работникам  
сельского  хозяйства Союза ССР

Придавая большое значение патриотическому почину хлеборобов Став
рополья в деле еще более мощного подъема всех отраслей сельскохозяй
ственного производства, бюро Томского обкома КПСС обязало райкомы 
партии, райисполкомы, директоров РТС, МТС, правления и первичные 
парторганизации колхозов обсудить обращение колхозников и колхозниц, 
работников совхозов, ремонтно-технических станций и специалистов 
сельского хозяйства Ставропольского края ко всем работникам сельского 
хозяйства СССР на собраниях полеводческих, тракторных и других про
изводственных бригад, животноводческих фермах, со всеми механизато
рами, специалистами сельского хозяйства; выработать дополнительные 
меры, обеспечивающие проведение уборки урожая в сжатые сроки и без 
потерь, широкое применение прогрессивного раздельного способа уборки, 
досрочное выполнение и перевыполнение государственного плана загото
вок хлеба и продуктов животноводства.

Бюро обкома КПСС предложило райкомам партии, райисполкомам, ди. 
ректорам РТС, МТС, руководителям колхозов и секретарям парторганиза
ций колхозов до 25 июля 1958 года разработать в каждом колхозе план 
организации всех уборочных работ с таким расчетом, чтобы не упустить 
сроков начала косовицы хлебов, так спланировать работу агрегатов по 
времени и по полям, чтобы обеспечить косовицу всех массивов в мо
лочно-восковой спелости зерна, высокопроизводительно использовать убо
рочные машины, максимально сократить-сроки хлебоуборки.

Областной комитет партии призывает колхозников механизаторов, 
специалистов, всех работников сельского хозяйства области ответить на 
обращение тружеников сельского хозяйства Ставропольского края широ
ким развертыванием социалистического соревнования за проведение 
уборки урожая в сжатые сроки и без потерь, за досрочное выполнение и 
перевыполнение государственного плана заготовок хлеба и продуктов 
животноводства.

Областной комитет КПСС выражает уверенность в том, что призыв 
ставропольцев найдет широкий отклик среди тружеников сельского хо
зяйства Томской области, которые не пожалеют своих сил для того, что
бы провести уборку всех зерновых колосовых культур в колхозах обла
сти в сжатые сроки только раздельным способом, досрочно, не позднее 
1 октября с. г., выполнить государственный план заготовок хлеба и про
дать сверх плана один миллион пудов хлеба; провести тщательный уход 
за посевами кукурузы, картофеля и других пропашных культур в каж
дом колхозе; выполнить план накопления сена и других грубых кормов, 
обеспечить общественное животноводство доброкачественным силосом, хо. 
рошо подготовиться к зимовке скота.

Хлеборобы Саратовской области 
поддерживают почин ставропольцев

САРАТОВ, 11 июля. (ТАСС). На 
полевых станах, в коллективах жат- 
венных агрегатов колхозов и совхо
зов области горячо обсуждается об
ращение работников сельского хозяй
ства Ставрополья.

Решение хлеборобов Ставрополь
ского края в сжатые сроки убрать 
урожай, говорит начальник убороч
ного агрегата совхоза «Привольный» 
М. Ф. Никитенко, выражает думы 
тружеников полей нашей области. 
Коллектив комплексного уборочного 
агрегата, которым руковожу я, всту
пает в социалистическое соревнова
ние за проведение уборки в сжатые 
сроки и без потерь.

Слова механизатора подкрепляют
ся делом. лафетная жатка, на кото

рой работают М. Никитенко и его 
сменщик В. Кириленко, за 20 часов 
скашивает 35 — 40 гектаров ржи. 
Они решили убрать выделенные им 
500 гектаров ранних зерновых за 
8 —  10 дней.

За 10 дней решили убрать все 
зерновые с площади 17 тысяч гек
таров механизаторы совхоза «Солян
ский». Коллектив совхоза имени Ра
дищева в ответ на обращение став
ропольцев принял решение за этот 
срок убрать урожай с 35 тысяч гек
таров. Здесь ведут косовицу около 
ста жаток. Ими убирается в день 
50 и более гектаров.

Хлеборобы области включаются в 
соревнование за проведение уборки в 
сжатые сроки и без потерь.

Поддерживаем почин 
ставропольцев

В преимуществах раздельной 
уборки перед прямым комбайниро- 
ванием члены нашей сельхозартели 
убедились еще в прошлом году. 
Тракторно-полеводческая бригада 
тов. Гладких убрала больше поло
вины своей посевной площади раз
дельно. Это обеспечило повышение 
урожайности в целом по бригаде 
по сравнению с другими бригадами 
нашего колхоза, которые убирали 
хлеба в основном прямым комбайни- 
рованием.

В два раза сократились и затра
ты труда на производство центнера 
зерна, так как бригада тов. Гладких 
не делала дополнительных затрат 
на очистку и сушку зерна.

И еще одно очень важное преиму
щество этого метода уборки —  луч
шее качество зерна.

Нынче на уборке зерновых у нас 
будут работать 3 лафета. Правление 
колхоза заблаговременно подобрало 
машинистов. Тт. Тепляков. Еабанец 
и  Лузин 10 дней занимались на се-

Пребывание товарища 
Антонина Новотного в СССР
СТАЛИНГРАД, 11 июля. (ТАСС). 

Сегодня утром Первый секретарь ЦК 
Коммунистической партии Чехосло
вакии товарищ Антонин Новотный и 
сопровождающие его лица вылетели 
из Сталинграда в Москву. В аэропор
ту сталинградцы устроили чехосло
вацким друзьям теплые, сердечные 
проводы. В честь товарища Новотно
го был выставлен почетный караул 
и исполнены гимны Чехословацкой 
Республики и Советского Союза.

От имени трудящихся города-ге
роя и Сталинградской области с 
речью к  гостям обратился первый 
секретарь обкома партии И. К. Же- 
галин. С ответным словом выступил 
тепло встреченный всеми присутст
вующими товарищ Антонин Новот
ный.
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Утром 11 июля из Сталинграда в 

Москву прибыл Первый секретарь 
Центрального Комитета КПЧ, Прези
дент Чехословацкой Республики Ан
тонин Новотный и сопровождающие 
его партийные и государственные де
ятели Чехословакии.

Вместе с товарищем А. Новотным 
н Москву возвратились —  кандидат 
в члены Президиума ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС П. Н. Поспелов, за
меститель Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР М. П. Тара
сов и другие официальные лица, со
провождавшие чехословацких гостей 
в поездке по Советскому Союзу.

На Внуковском аэродроме А. Но
вотного встречали товарищи 
А. И. Микоян. А. Н. Косыгин, заме
ститель Председателя Совета Мини
стров СССР Д. Ф. Устинов, Секретарь 
Президиума Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе и другие,

Вскоре после возвращения в Мо
скву товарищ А. Новотный и другие 
государственные и партийные деяте
ли Чехословакии посетили 11 июля 
гвардейскую механизированную Та
манскую краснознаменную ордена 
Суворова дивизию имени М. И. Ка
линина и ознакомились с жизнью ц 
боевой учебой советских воинов.

Гости осмотрели ленинские ком
наты, солдатскую столовую, летний 
клуб, Дом культуры. На полигоне 
были проведены тактические учения 
с показом всех видов современного 
оружия.

Вместе с товарищем А. Новотным 
Таманскую дивизию посетий канди
дат в члены Президиума Централь
ного Комитета КПСС, секретарь ЦК 
КПСС П. Н. Поспелов, заместитель 
Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР М. П. Тарасов и дру
гие.

11 июля вечером Первый секре
тарь Центрального Комитета Комму
нистической партии Чехословакии и 
Президент Чехословацкой Республи
ки Антонин Новотный устроил прием 
по случаю своего официального дру
жеского визита в СССР.

На приеме присутствовали товари
щи К. Е. Ворошилов. А. И. Микоян, 
М. А. Суслов, Н. С. Хрущев,
Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов, 
А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, 
министры СССР, депутаты Верховно
го Совета СССР, маршалы Советского 
Союза и другие лица, а также члены 
дипломатического корпуса.

Во время приема, прошедшего в 
исключительно сердечной, братской 
обстановке, товарищи А. Новотный и 
М. А Суслов обменялись речами.

(ТАСС).

ОТЪЕЗД ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ 
ЦК КПСС Н. С. ХРУЩЕВА 
ИЗ БЕРЛИНА В МОСКВУ

БЕРЛИН, И  июля. (ТАСС). Пер
вый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хру
щев, принимавший участие в работе 
V съезда СЕПТ, отбыл сегодня, как 
это было ранее предусмотрено, са
молетом'«ТУ-104 » из Берлина в 
Москву.

На аэродроме товарища Н. С. Хру
щева провожали Первый секретарь, 
член Политбюро ЦК СЕПТ В. Уль
брихт, члены Политбюро ЦК СЕПТ 
0. Гротеволь и Г. Рау.

Н. С. Хрущева провожали члены 
делегации КПСС на V съезде СЕПГ

O. В. Куусинен, М. Г. Первухин, 
М. Т. Ефремов, В. В. Щербицкий, 
В. Ф. Ша.уро, а также находящийся 
на отдыхе в ГДР Министр обороны 
СССР, Маршал Советского Союза
P. Я. Малиновский, главнокомандую
щий группой советских войск в 
Германии генерал армии М. В. Заха
ров, ответственные сотрудники по
сольства СССР в ГДР, генералы Со
ветской Армии.

После отъезда тов. Н. С. Хрущева 
делегацию КПСС на V съезде СЕПГ 
возглавит член Президиума, секре
тарь ЦК КПСС тов. 0. В. Куусинен.

Возвращение в Москву 
Н. С. Хрущева

11 июля в Москву из Берлина са
молетом «ТУ-104» возвратился вы
езжавший на V съезд Социалистиче
ской единой партии Германии Пер
вый секретарь ЦК КПСС тов.
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Украинская ССР. Строители 
Кременчугской ГЭС значительно 
раньше срока начали монтаж за
кладных частей первых двух тур
бин гидроэлектростанции. Передо
вая бригада Василия Фирсакова
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В Томском отделении 
Союза журналистов 

СССР
Вчера в редакции газеты «Крас

ное Знамя» оргбюро областного 
отделения Союза журналистов 
СССР организовало встречу работ
ников печати.

Участник поездки на Всемирную 
выставку в Брюсселе председатель 
исполкома Томского областного Со
вета депутатов трудящихся тов. 
И. Ф. Васильев поделился впечатле
ниями о выставке.

Н. С. Хрущев.
На Внуковском аэродроме тов. 

Н. С. Хрущева встречали товарищи 
А. И. Микоян, М. А. Суслов. 
Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов.

1.600 СЕМЕЙ 
ПЕРЕСЕЛИЛОСЬ 

В НАШУ ОБЛАСТЬ
В Томск прибыла очередная груп

па переселенцев. На этот раз при
ехало 125 человек из Орловской, 
Минской, Молодеченской областей.

25 семей —  89 человек — по
ехали работать в колхозы Тегуль- 
детского района, 9 семей —  36 че
ловек —  в колхозы Парбигского 
района.

Отделом переселения Томского 
облисполкома шйучена телеграмма 
о выезде новой группы переселенцев 
из Татарской АССР. 30 семей из 
Татарии поселятся в колхозах Те- 
гульдетского района.

Для привлечения трудящихся на 
освоение природных богатств Си
бири отдел переселения Томского 
облисполкома будущим переселенцам 
отправляет брошюры с описанием 
экономики Томской области, письма 
уже осевших переселенцев.

На 1 июля в колхозы нашей об
ласти переселилось 1600 семей. 
Это в полтора раза больше, чем за 
весь прошлый год.

Ш|Ш№
на монтаже металлической обли
цовки конусов спиральных камер 
первых двух гидроагрегатов еже
дневно выполняет сменное зада
ние на 125— 130 процентов. Со
ревнующаяся с ней комплексная 
бригада Павла Гермака на уста

новке металлической арматуры на 
первых гидроагрегатах ежедневно 
выполняет полторы нормы в сме
ну.

На снимке: облицовка металли- 
"ческими щитами конуса спираль, 
ной камеры первой турбины Кре
менчугской ГЭС.

(Фотохроника ТАСС).

Наступление на сибирские солонцы

мпнаре машинистов лафетных жа
ток, организованном при Молчанов- 
ской РТС. Теперь они готовят свои 
жатки к работе.

На подборке валков будут рабо
тать Лапин и Махонин, у них есть 
некоторый опыт раздельной уборки. 
Всего на подборке валков будет за
нято 4 комбайна.

С хорошей инициативой высту
пили ставропольцы, призвавшие 
широко развернуть соревнование за 
сокращение сроков уборки, за ши
рокое внедрение раздельной уборки.

Следуя их примеру, мы органи
зуем дело так, чтобы более произво
дительно использовать жатки и под
борщики. Озимую рожь, пшеницу 
уберем только раздельно. Обяза
тельно раздельным метадом убезем 
все семенные участка. Эго позволит 
нам избежать потерь и значительно 
увеличить валовой сбор зерна.

Н. ЯКУШКИН, 
председатель колхоза имени 

Ленина Молчановского района.

На стыке Омской, Новосибир
ской и Павлодарской областей 
началось большое наступление 
на солонцы. В июле эти бесплод
ные земли легко распознать по 
белой от проступающей соли по
левой дороге да по жесткому ост
рецу. Кроме этой, как проволока, 
травы, на солонцах ничего не 
росло.

Иное сейчас. Почти 60 тысяч 
гектаров солонцовых угодий 
совхоза «Медет», раскинувшихся 
на границе трех областей, напо
минают поле боя, где наука 
превращает бросовые земли в 
плодородные луга. «Героями» 
битвы является мальцевская па
хота и чудо-трава донник.

Ученые и практики сельского 
хозяйства Сибири установили, 
что если при обработке солонцов 
не выворачивать их наверх, то 
земля начинает родить. На таких 
делянках стеной встали сочные 
культурные злаки —  житняк и 
костер.

Особое место занимает донник. 
Он единственный не боится со
лонцов, растет, достигая иногда 
трехметровой высоты, дает много 
питательного корма для скота, 
оструктуривает и удобряет поч
ву. Этот поистине незаменимый 
«борец» с солонцами оказывает
ся к  тому же и прекрасным ̂ ме
доносом.

Репортаж 
с солонцовой 

целины
Рядом с опытным полем дон

ника — тощая солонцовая цели
на. Мы присутствуем при ее кон
це: главный агроном совхоза
М. Г. Парфенов дает трактори
стам команду начать пахоту. Он 
указывает направление — па
хать без отвалов до границы с 
Новосибирской областью — длина 
загона шесть километров.

Прежде чем начать такое на
ступление, в совхозе побывали 
секретарь обкома партии, пред
седатель облисполкома, свое сло
во сказали ученые, доказав опы
тами на этих же полях, что со
лонцы можно превратить в бога
тые кормами угодья.

Хорошие земли распаханы под 
пшеницу и кукурузу. Но таких 
земель в совхозе мало. Чтобы 
обеспечить скот кормами, прихо
дилось ежегодно скашивать 18 
тысяч гектаров естественных се
нокосов на солонцах, дающих по 
полтора центнера с гектара. Те
перь такое же количество кор
мов, получаемое ранее с огром
ной площади, но более ценных, 
соберут с двух тысяч гектаров 
улучшенных сенокосов, В десять

раз можно будет увеличить по
головье скота.

Главный агроном областного 
управления сельского хозяйства 
тов, Грисимов говорит: — В об
ласти —  более двух миллионов 
гектаров естественных пастбищ и 
сенокосов, И большинство —  на 
малопродуктивных землях. Если 
их улучшить, поголовье стада 
мозйно будет увеличить на мил
лион коров, получить в год до
полнительно свыше двух миллио
нов тонн молока, десятки тысяч 
тонн мяса.

Уже в этом году по примеру 
тружеников совхоза «Медет» на 
штурм бросовых земель под
нялись многие хозяйства обла
сти. Они. действуют по перепек-" 
тивному плану, предусматриваю
щему превращение в ближайшие 
годы двух миллионов гектаров в 
плодородные луга и пастбища. 
Активную помощь оказывают 
ученые-почвоведы, возглавляе
мые лауреатом Ленинской пре
мии профессором К. П. Горшени
ным.

Недалеко то время, когда пять 
миллионов гектаров сибирской 
солонцовой целины будут по
ставлены на службу человеку.

В. ЛОБОДА,
Корр. ТАСС.

Омск, И  июля.

К
W,

Ш

я

ш ш м

Одной из самых трудоемких 

операций в литейном цехе за. 
вода «Сибэлектромотор» явля
лась заливка форм на конвейе
ре. Вручную перенести бадей, 
ку, наполненную расплавлен, 
ным металлом весом более 60 
килограммов через весь цех, 
разлить металл в формы, дер
жа бадейку перед собой в те. 
чение нескольких минут, — 
трудное дело. Продолжитель. 
ное время отдел главного тех
нолога завода настойчиво не. 
кал путей механизации залив
ки. Эти искания увенчались 
успехом.

Изготовлено специальное 
приспособление, и 5 июля за. 
ливщик М. Андреев произвел 
пробные заливки. Опыты по. 
называют, что даже сейчас,

Щ Ш V  :5

при отсутствии механизирован, 
ной подвозки металла от ваг. 
ранки к конвейеру, труд за
ливщиков значительно облег, 
чей, повысилась и его произво. 
дительность.

Отдел главного технолога 
- г» ...... --------- продолжает работу по даль

нейшему усовершенствованию механизированной заливки. В 
скором времени литье к конвейерам будет доставляться от 
вагранок при помощи крана, увеличится скорость движения 
конвейера. Это ускорит заливку и еще больше облегчит труд 
заливщиков, часть рабочих высвободится от тяжелого руч
ного труда.

В цехе организована школа для изучения нового метода 
труда. Механизированной заливке обучается 16 человек. 
Учат их опытные производственники Михаил Андреев и Ни
колай Кинжагулов. Оба заливщика и старший мастер цеха 
т. Иксанов в начале этого года ездили в Новосибирск на 
завод «Сибсельмаш», где подробно ознакомились с механиза. 
цией литейного производства. Предполагается по примеру 
сибсельмашевцев усовершенствовать и вагранки, что повысит 
температуру в них и ускорит заливку металла.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
На снимке: момент заливки форм металлом по новому ме. 

тоду. Слева Михаил Андреев.
Фото Ф. Хитриневича.

Растет активность 
рационализаторов

Имена многих рационализаторов со 
станции Томск-Ц хорошо известны за 
пределами Томского железнодорожно, 
го узла. Ценные предложения внес
ли недавно пришедшие на произ
водство слесарь т. Михайлин, то
карь т. Дембовский и другие. За по
лугодие рационализаторы депо пода
ли предложений в полтора раза 
больше, чем за тот же период прош
лого года.

Штампы, сконструированные то
карем тов. Голушко и кузнецом тов. 
Семотиным, дали большой экономи
ческий эффект. Специальный при

бор, разработанный слесарем т. Му- 
раном, повысил качество ремонта па
ровоздушных насосов автоматическо
го тормоза. Хорошо работает приспо
собление для расточки уплотняю
щих колец чугунных поршневых 
сальников, изготовленное по предло
жению токаря т. Дембовского.

С 1 июля по 31 августа з паро
возном дето станции Томск-И прово
дится смотр рационализации и изоб
ретательства. Смотр способствует 
развитию творческой активности ра
ционализаторов депо.

Е. СТЕПАНОВ,

Советские ученые еще раз 
предупреждают об опасности 

продолжения атомных испытаний
11 июля на заседании радиобио

логической комиссии Академии наук 
СССР был выслушан' доклад члена- 
корреспондента Академии медицин
ских наук СССР А. В. Лебединского 
«О работе советской делегации на 
сессии научного комитета ООН по 
атомной радиации». Он ознакомил 
членов комиссии с итогами работы 
этого комитета, продолжавшейся 
около трех лет. За это время коми
тет, в который входят ученые 15 
стран, собрал данные о радиацион
ном заражении почвы, пищевых 
продуктов, воды, организмов живот
ных и человека, а также обобщил 
современные научные сведения о 
влиянии ионизирующей радиации, 
вызванной последствиями испытаний 
ядерного и термоядерного оружия.

Докладчик подчеркнул, что в на
стоящее время учеными признается 
возможность возникновения вредных 
наследственных изменений в резуль
тате влияния ионизирующей радиа
ции, а также вероятность повыше
ния в связи с этим заболеваемости 
белокровием и злокачественными 
опухолями костей и других органов.

Все эти материалы вошли в до
клад, представленный комитетом' на 
предстоящую X III сессию Генераль
ной Ассамблеи ООН. Научные сведе
ния, содержащиеся в докладе, кон
кретно иллюстрируют тот огромный 
вред, который наносится человечест. 
ву испытаниями атомного и водород
ного оружия. В связи с этим коми
тет единодушно заявил о существо
вании потенциальной опасности, 
связанной с повышением уровня ра
диации в окружающей на*с среде.

Профессор Лебединский отметил, 
что работа научного комитета ООН, 
завершившаяся составлением этого 
важнейшего доклада, протекала в 
духе истинного сотрудничества уче
ных.

Сообщение профессора Лебедин
ского, на заседании радиобиологиче
ской комиссии Академии наук СССР

*  -------Sk.

вызвало широкий обмен мнениями. В 
своих выступлениях видные деятели 
советской науки высказали одобре
ние содержанию доклада комитета 
ООН по атомной радиации, а также 
согласились с теми научными прин
ципами, которые были положены в 
его основу. Вместе с тем выступав
шие указывали, что наука накапли
вает все новые и новые данные, сви
детельствующие о губительном воз
действии ионизирующей радиации 
на человечество. Член-корреспон
дент Академии наук СССР Н. М. Си- 
сакян в своем выступлении привел 
данные японской науки, свидетель
ствующие о тяжелых последствиях, 
которыми сопровождались взрывы 
атомного оружия в Японии. Член- 
корреспондент Академии наук СССР 
Н. П. Дубинин подчеркнул значение 
влияния радиации на наследствен
ность и предостерегал от недооценки 
этого факта.

Поддерживая доклад научного ко
митета ООН по атомной радиации, 
академик К. М. Быков говорил об 
особом значении изменений нервной 
системы, возникающих под воздей
ствием малых доз ионизирующей ра
диации. Он отметил, что такие из
менения возникают непосредственно 
вслед за воздействием излучения и 
удерживаются в течение длительно
го времени.

Интересные дополнения к докла
ду содержались в выступлениях дей
ствительного члена ВАСХНИЛ 
В. М. Клечковского,- профессора 
А. М. Кузина, академика В. А. Эн
гельгардта и других.

Одобрив работу советской делега
ции на сессии научного комитета 
ООН, участники заседания еще раз 
подчеркнули, что все приведенные в 
докладе данные еще раз свидетель
ствуют о том, что высокогуманное 
решение Советского правительства о 
прекращении испытаний является 
единственной гарантией от риска для 
человечества, о котором предупреж
дает наука.

(ТАСС).

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

На шесть часов утра 12 июля тре. 
тий искусственный спутник совер
шил 786 оборотов вокруг Земли.

12 июля в 22 часа 45 минут ра
кета-носитель, обогнав на семь обо
ротов спутник, совершит 803 оборо

та вокруг Земли. Завершая 803-й 
оборот, ракета-носитель будрч дви
гаться одновременно со спутником в 
западной части европейской террито
рии Союза.

(ТАСС).

1
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К Р А С Н О Е  З Н А МЯ

Навстречу Дню строителя
Воскресенье, 13 июля 1958 г. N* 160 (10524).
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Встретим День строителя 
трудовыми успехами

10 августа работники строек и 
предприятий, производящих строй
материалы будут в третий раз 
праздновать День строителя. Эта да
та лишь на несколько дней не 
совпадает с другой знаменательной 
датой —  годовщиной выхода в свет 
постановления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О развитии ж и 
лищного строительства в СССР».

За истекший год строители 
Томска, как и всей -страны, 
сделали немало. На многих улицах 
радуют глаз новые жилые дома, 
еще больше встречается новостроек. 
По зову партии на стройки пришли 
коммунисты.

, Много^ нового дала строителям 
перестройка управления промыш
ленностью и строительством. 
УНР-739, в котором мы работаем, 
специализировано по производству 
нулевого цикла, а в нем, в свою 
очередь, специализированы участки.

Нашу бригаду возглавляет 
теперь посланец коллектива элек
тролампового завода коммунист 
тов.  ̂ Коркишко. Он пришел на 
стройку рядовым рабочим. Коллек
тив встретил его по-дружески, по-

ДОМ СДАН 
ДОСРОЧНО

Молчановский участок треста 
«Томскстрой» долгое время не вы
полнял план ввода в эксплуатацию 
производственных и Жилых зданий.

Включаясь в соре1Внованле строи
телей области за досрочное завер
шение годового плана', коллектив 
участка обязался закончить план к 
5 декабря. Соревнование помогло 
нам преодолеть отставание. Строи
тели участка стали лучше использо
вать технику. На участке беспере
бойно действуют кран «Пионер», 
растворомешалки, бетономешалки, 
электрорубанок, электросверла, пять 
деревообрабатывающих станков.

В первом полугодии мы должны 
были сдать в эксплуатацию вось- 
миквартирный жилой дом по улице 
Димитрова в селе Молчаново, но 
решили закончить его раньше сро
ка. Хорошо работали на строитель
стве плотники бригады тов. Бауэра, 
столяр-стекольщик тов. Черников, 
маляры тт. Кригер, Беч и многие 
Другие.

10 июня дом был сдан.

Н. ГУТНЕВИЧ,
начальник Молчановского про

рабского участка треста «Томск
строй».

мог овладеть мастерством монтаж
ника.

! Наш участок ведет работы нулэ- 
, вого цикла. Для каждого здания 
|мы роем котлованы, делаем фунда
менты, прокладываем водопровод и 
канализацию, дороги, монтируем 
перекрытия над подвалом, благоуст
раиваем территорию.

Наша бригада из 1'3 монтажни
ков сейчас собирает фундаменты и 
монтирует перекрытия первого эта
жа 80-квартирного жилого дома по 
проспекту имени Кирова. Июньское 
задание мы выполнили на 175 про
центов, качество строительства 
признано хорошим.

Достигнуть такого качества нам 
помогает инструктор по кирпичной 
кладке коммунист Георгий Ивано
вич Штукин. Георгий Иванович клал 
стены многих каменных домов Том
ска еще до Октябрьской революции. 
Инструктор обучил всех строителей 
бригады, правильно и быстро вести 
каменную кладку, он постоянно де-, 
лится с нами богатейшим опытом, 
помогает так расставить людей, 
чтобы каждый работал с наиболь
шей пользой для дела. Сейчас каж
дый работник бригады знает две— 
три профессии, большинство из нас 
—- и каменщики, и монтажники, и 
бетонщики.

! Строители нашей бригады цмеют 
все для того, чтобы в июле не сни
жать темпов строительства. И мы 
решили встретить свой праздник — 
День строителя — новыми успехами 
в труде, новым подъемом социали
стического соревнования.

Мы обязуемся к  10 августа за
кончить' нулевой цикл для 80-квар
тирного дома завода «Сибэлектромо- 
тор» и половину работ цикла по 
второму 80-квартирному дому.

В последнее время на стройках 
нашего управления стали хуже ор
ганизовывать соревнование. Мы не 
знаем, каких показателей доби
лись даже коллективы других уча
стков нашего УНР-739. Мы пред
лагаем шире развернуть соревнова
ние строителей, добиться широкой 
гласности его с тем, чтобы коллек
тив каждой стройки, каждого пред
приятия строительной индустрии 
встретил День строителя новыми 
успехами в труде.

М. КОРКИШКО, 
бригадир монтажников нулевого 

цикла УНР-739.
Я. ДРОНОВ, В. ДАНЬКОВ,
А. БРЫТОВ, Г. ШТУКИН, 

члены бригады.

С В О Д К А
о ходе заготовки кормов в колхозах 

Томской области на 10 июля 1958 года
(в  п р оц ен т а х  к п л а н у )
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4. Молчановский
5. П.-Троицкий
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7. Кожевниковский
8. Кривошеинский
9. Зырянский

10. Бакчарский
11. Васюганский
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В Александровском. Каргасокском, В .Кетскэм районах заготовка 
кормов не началась.

На экономические темы

Хозрасчет
в

леспромхозе
•

А  Ц Е Х А Н О В С К И Й , 
главны й и н ж ен ер  

7 и м и р язевск ого  л есп р о м х о за , 
Г . Г А  Б И Д У  Л И Н , 

н а ча л ьн и к  п л а н ового  
от д ел а  л е сп р о м х о з а

Борьба за сокращение управ
ленческого аппарата в Тимирязев, 
ском леспромхозе началась с то
го, что объединили два лесопунк
та и на каждом мастерском участ
ке вместо двух мастеров леса ос
тавили по одному.

Потом сократили штат на узко
колейной железной дороге, где, 
кроме главной диспетчерской в 
Городке, на каждой из двух 
станций были начальник стан
ции, три маневровых диспет
чера и четыре стрелочника. Одну 
из станций закрыли. Сократили 
штат маневровых диспетчеров и 
упорядочили руководство дви
жением поездов.

Это были первые шаги на пути 
к рентабельности. На всех лесо
участках, в цехах и мастерских 
начали пересматривать организа
цию производства, искать неис

пользованные резервы. И всюду 
были найдены новые возможности 
сократить ненужные звенья.

Так, с давних пор ремонтные 
мастерские и паровозное депо чи
слились самостоятельными цеха
ми. Для пользы дела их объедини
ли в одну службу ремонта меха
низмов и подчинили железной до
роге. Эту службу возглавляет 
один начальник.

Наш леспромхоз ежегодно стро
ит хозяйственным способом маги
страль, ветки и усы узкоколейной 
железной дороги протяженностью 
до 30—35 километров. Строитель
ством их руководил прораб, кото
рый подчинялся начальнику отде
ла капитального строительства 
леспромхоза. Теперь строителей 
подчинили начальнику дороги. 
Построенная дорога быстро вво
дится в эксплуатацию, ликвидиро
вано сутяжничество между строи
телями и эксплуатационниками.

На лесопункте было два подго
товительных мастерских участка. 
Каждый из них готовил лесосеки 
и дрова для паровозов. Эти участ
ки мы ликвидировали, подготовку 
лесосек возложили на комплекс
ные звенья, а топливо паровозам 
готовят дорожники.

Эти и другие мероприятия в 
борьбе за рентабельность — ре
зультат перевода каждого лесо
пункта, цеха, мастерской и в це
лом всего леспромхоза на хозрас
чет.

Основной формой хозрасчетных 
отношений леспромхоза с лесо
пунктами и цехами у нас являет
ся наряд-отчет. Не позднее чем 
за неделю до начала месяца, на
ряд-отчеты вручаются лесопунк
ту, узкоколейной железной доро
ге и г. д. Каждый руководитель

лесопункта или цеха до составле
ния наряд-отчета присылает свои 
наметки. Предложения цехов изу
чаются при составлении наряд- 
отчета. После получения его на
чальник лесопункта или цеха со
бирает мастеров и других руково
дящих работников. На этом собра
нии доводят наряд-заказ до каж
дого мастера. Руководители же
лезной дороги, например, состав
ляют 7 наряд-заказов трем дорож
ным мастерам, вагонному масте
ру, мастеру по ремонту' механиз
мов, паровозному мастеру и топ
ливно-заготовительной базе. Ниж
ний склад дает наряд-заказ трем 
сменным мастерам.

За каждым мастером закрепле
ны механизмы, инвентарь и ин
струменты, за каждым механиза
тором по акту — машины и ме
ханизмы.

Цехам установлены лимиты на 
расходование материалов. До на
чала каждого месяца работники 
планового и производственного от
делов леспромхоза распределяют 
лимиты на горючее, смазочные и 
технические материалы в количе
ствах, утвержденных дирекцией 
леспромхоза.

Горючее и смазочные материа
лы передаются под отчет масте
рам и заправщикам, а они отпу
скают их механизаторам по лице
вым ведомостям. Так же уста
навливаются лимиты на тех
нические материалы—тросы, чо- 
керы, пильные цепи и т. д. Чеке
ры выдаются каждому прицепщи
ку под отчет при условии сдачи 
им слесарго.такелажнику обрыв
ков чокера.

Если мастерский участок или 
лесопункт израсходует установ
ленный лимит на горючее, смазоч.

Туганский леспромхоз работает 
в счет четвертого квартала
ТУ ГАН, (По телефону). В

клубе Песьянского лестранхоза 
на ст. Итатка прошло собрание 
передовиков промышленности 
района. На нем присутствовало 
более 140 лесозаготовителей, 
грузчиков, станочников, рабо
чих и инженерно-технцческих 
работников райпромкомбината, 
лесотарного завода, Туганского 
леспромхоза облтоппрома, 
ПесьянскогЬ лестранхоза и дру 
гих предприятий.

Секретарь Туганского райко. 
ма КПСС Ю. П. Шевчук сде
лал доклад об итогах работы 
предприятий района за первое 
полугодие 1958 г. и очередных 

•задачах.
Все предприятия района 

план первого полугодия выпол
нили досрочно, а Туганский

леспромхоз облтоппрома рабо
тает уже в счет 4-го квартала 
1958 года. ,

После доклада развернулись 
прения, в которых приняло 
участие 14 человек. Выступав
шие делились опытом работы, 
вскрывали имеющиеся неис
пользованные резервы в деле 
повышения производительности 
труда, • высказали ряд критиче
ских замечаний в адрес район
ных организаций.

Большой группе рабочих — 
победителям в еЬциалистиче- 
ском соревновании и новаторам 
производства вручены бла
годарности РК КПСС и почет
ные грамоты райисполкома.

И. ш и ш о в .

ЗАВОДСКИЕ 
ДАЧИ

Недавно томский электроме
ханический завод имени 
В. В. Вахрушева обзавелся 
двумя собственными дачами. 
Они расположены в живопис
ной местности, в сосновом бору 
на берегу реки Оби близ села 
Киреевск Кожевниковского 
района. Сейчас там отдыхает 
первая группа работников заво
да с семьями. На даче — лод
ки, рыболовные снасти и т. п. 
Трудящиеся смогут на своих 
дачах проводить отпуска круг
лый год. В завком завода уже 1 
начали проступать заявки от pa- I 
бочих и служащих, желающих I 
поехать на отдых в Киреевск. I

В СЧЕТ 1959 ГОДА
ПАРАБЕЛЬ. (По телефону).

Рыбаки колхоза имени Шиш
кова ведут сейчас лов рыбы в 
счет 1959 года. План второго 
квартала они выполнили на 
528 процентов, а годовой — на 
151 процент. |

Среди бригад гослова на 
первом месте идет бригада 
№ 5, где бригадиром тов. Ко
старев. План второго квартала 
этой бригадой выполнен на 276 
процентов. *

Колхоз имени Шишкова и 
бригада гослова № 5 награж
дены переходящими красными 

знаменами Парабельского рай
кома КПСС и райисполиома.

МОСКОВСКИЕ ЮНЫЕ 
ТУРИСТЫ В ТОМСКЕ

В одном из последних номе
ров журнала «Огонек» поме
щен фоторепортаж о школь
никах Подмосковья, которые 
своими силами поставили дет
скую оперу — сказку Юлии 
Вейсберг «Гуси-лебеди».

На днях семь представите
лей этой школы посетили 
наш город в качестве туристов.

Все они — ученики iO клас
са средней школы на станции 
Чкаловская Щелковского рай- 
Ьна Московской области.

До Томска ребята побывали 
в Омске и Новосибирске.

В Томске школьники пробы
ли три дня. За это время они 
ознакомились с историческими 
местами и достопримечательно
стями нашего города.

Отсюда молодые туристы 
отправились в- Барнаул, а за
тем выедут в г. Сталинск и со
вершат пеший поход в Горную 
Шорию для сдачи норм на зна. 
чок «Турист СССР».

☆

В цехе № 4 том
ского электромехани
ческого завода имени 
В. В. Вахрушева идет 
сборка опытных ма
шин — пневматиче
ских вентиляторов 
для местного провет
ривания шахт. На 
сборке хорошо рабо
тают слесарь-сборщик 
Петр Григорьевич 
Удалов и бригадир 
слесарей Анатолий 
Иванович Августинов. 
Сменные нормы выра
ботки они выполняют 
на 250—280 процен
тов.

На снимке: П. Г. 
Удалов и А. И. Авгу
стинов на сборке ма
шины новой марки 
«ВП-4П».
Фото Ф. Хитриневйча.

ные и технические материалы, до
полнительно материала он не по
лучает, пока не объяснит дирек
тору. или главному инженеру лес
промхоза причины перерасхода. 
Только с их разрешения может 
быть выделен дополнительный ли
мит, если это необходимо.

В укреплении хозрасчета важен 
ежемесячный контроль выполне
ния наряд-заказа на лесопунктах 
и в цехах, а также отчет руководи
телей лесопунктов и цехов йеред 
руководством леспромхоза. Эти 
отчеты вскрывают основные при
чины невыполнения плана, пере
расхода материалов и денежных 
средств, показывают деятельность 
руководителей каждого лесопунк
та, цеха и мастерского участка. 
Глубокий и систематический ана
лиз положения дел на каждом ма
стерском участке позволяет да
вать направление дальнейшей ра
боты лесопунктов, цехов и мастер
ских участков.

Хозяйственный расчет требует 
от нас не только внедрять пере
довую технику и технологию про
изводства, но и улучшать все по
казатели производства. В частно
сти, нашему коллективу пришлось 
много работать над повышением 
выхода деловой древесины. Мы 
увеличили производство тарной 
доски, штукатурной драни, кро
вельной щепы и т. д., что повы
сило выход деловой древесины на 
6 процентов. Но этот показатель 
был все еще ниже планового.

Тогда в целях увеличения вы
хода деловой древесины с начала 
этого года дирекция леспромхоза, 
посоветовавшись с руководителя
ми нижнего склада, вывела раз
метчиков из звена, разделывающе
го древесину на нижнем складе.

Разметчиками на нижний склад 
поставили молодых техников.тех. 
нологов и лучших десятников. Оп
лату труда установили им не по 
сдельным расценкам, а с процента 
выхода деловой древесины. Каж
дому разметчику до начала меся
ца устанавливается план выхода 

. деловой, древесины в процентах 
от раскряжеванной, нёзависимо 
от выполнения дневных норм. За 
каждый перевыполненный про
цент выхода деловой древесины 
разметчику начисляют 4 процента 
полумесячной тарифной ставки.

Осуществление этих мер в пер
вом квартале текущего года обес
печило выход деловой древесины 
51,3 процента при плане 47. 
Коллектив леспромхоза сэкономил 
1.526 тысяч рублей.

Опыт показывает, что сниже
ние себестоимости решает рост 
производительности труда, улуч
шение организации производства, 
внедрение новой техники и пере
довой технологии. Не менее важен 
также культурный и технический 
уровень лесозаготовителей.

Судьбу плана решают люди, 
кадры. Чем выше квалификация 
рабочих, чем лучше они знают 
вверенные им/ механизмы и бе
режней относятся к ним, тем 
выше производительность их тру
да. Несколько лет в леспромхозе 
работает кружок по изучению 
конкретной .экономики лесной 
промышленности, слушателями 
которого являются все руководя
щие работники леспромхоза.

Многие механизаторы: машини- 
сты паровозов, трактористы 
ТДТ-60 и другие специалисты — 
были подготовлены на курсовых 
базах, больше, 100 механизаторов

Колхозным механизаторам 
внимание и заботу

После реорганизации МТС нолхоз 
имени Ленина приобрел 8 тракторов, 
6 зерновых и 1 силосоуборочный 
комбайн и много другой техники. 
Кроме того, колхоз имеет 2 элек
тростанции, 10 грузовых автомашин, 
2 колесных трактора, 3 пилорамы, 
2 механизированных зерносушилки 
и другие механизмы.

Всю эту богатую технику обслу
живает большое число колхозных 
механизаторов. Тракторы и сельхоз
машины закреплены за людьми, 
которые на них работают.

Правление колхоза заботится о 
том, чтобы техника работала беспе
ребойно и высокопроизводительно. 
Колхоз приобрел электросварочный 
агрегат, необходимое количество за
пасных частей, горючих и смазоч
ных материалов, оснастил кузницу 
инструментом и материалами. В ко
роткий срок мы построили, теплый 
гараж, достраиваем второй. Имеется 
один автогараж на 4 машины.

С первых же дней после того, нан 
машины перешли в руки колхоза, 
правление особое внимание обраща
ет на строгое соблюдение техники 
безопасности на сельскохозяйствен
ных работах. К управлению транто- 
рами назначаются люди, имею
щие удостоверения на право

вождения и обслуживания сель
хозмашин и других орудий. Вы
делен постоянный состав прицепщи
ков, сеяльщиков на весь сезон ра
боты. Все лица, допущенные к об
служиванию техники и механизмов, 
проходят инструктаж по технике 
безопасности. Бригадиры трактор
ных бригад тт. Носков, Яковлев, 
колхозный автомеханик тов. Перми- 
нов строго следят за исправностью 
тракторов, сельхозмашин и других 
механизмов и разрешают их экс
плуатацию только в хорошем тех
ническом состоянии.

Трактористы, прицепщики, шофе
ры обеспечены спецодеждой. Каж
дому выданы рукавицы, комбинезо
ны, комплект исправного инстру
мента, медицинская аптечка.

На полевых станах есть постель
ные принадлежности, культинвен. 
тарь, организовано общественное пи
тание.

Все механизаторы живут в собст
венных домах, имеют скот в лич
ном пользовании. Оплата труда ме
ханизаторов, перешедших в колхоз 
из МТС, остается не ниже, чем бы
ла в МТС.

В. ВОЛКОВ, 
председатель колхоза 

имени Ленина Асиновского района.
А. ЕПИФАНОВ, 

бухгалтер колхоза.

Зовут широкие 
дороги

...По разным дорогам и тро
пинкам идут туристы. Среди 
них и старые, и молодые, и 
совсем еще юные — пионеры. 
Но всех их объединяет любовь 
к  родному краю, к незнакомым 
дорогам, готовность прийти на 
выручку товарищу.

Любят туризм ребята из 
восьмой школы г. Томска. Ту
ристскому кружку школы 10 
лет.. Первые его участники уже 
давно окончили школу.

Готовиться к будущим похо
дам юные туристы начинают 
еще' зимой. Знать им, оказы
вается, надо многое. Когда за 
окнами шумит метель, препода
ватели объясняют, какая обувь 
нужна для похода, как раз
жечь костер, как поставить па
латку. И кажется многим, что 
шумит .за окнами не зимний 
ветер, а вершины деревьев в 
лесу или густая рожь в поле. 
Даже торопясь из школы до
мой, кто-нибудь вспоминает, 
как надо правильно дышать во 
время ходьбы, и старается идти 
по правилам. ,

Но туристские навыки при. 
виваются крепко только во 
время, похода. Окончен учеб
ный год. В путь! Здесь прове
ряется все, что учили зимой. 
Там, где сделана ошибка, при
дет на помощь Петр Иванович 
Чубаров. — один из органи
заторов туристского круж
ка. Вместе с «виновником про
исшествия» он подробно разбе
рет, как надо было делать. И 
можно ручаться, что в следую
щий раз все будет сделано пра. 
вильно.

Вслед за ребятами не идет 
врач. Такая закалка — луч. 
шая профилактика от болез
ней. Но цель походов — не 
только закаливание организма. 
Отряд еще во время подготов
ки изучает места, по которым 
намечено пройти. Областная 
туристская станция, дает за
дания. Они бывают разные, 
но всегда интересные и нуж
ные. Ученики восьмой школы 
изучали русла рек, раститель
ность, животный мир области. 
Оживают в походе страницы 
учебников. И знания, по
лученные на уроках гео
графии, ботаники, зооло-

обучили за год без отрыва от про
изводства.

Повышение квалификации ме
ханизаторов позволило улучшить 
использование механизмов. В пер
вом квартале перевыполнены пла
новые задания на машиносмену 
трактора С-80, парового крана, 
паровоза и других машин и меха
низмов.

Коллектив нашего леспром
хоза имеет большие резервы 
для снижения себестоимости, для 
дальнейшего улучшения организа
ции труда. У нас все еще много 
лесозаготовителей занято на вспо
могательных работах. Например, 
на обслуживании и строительстве 
дороги и веток занято 130— 140 
человек. Если организовать стро
ительную и ремонтную колонны с 
комплексной механизацией, эту 
работу выполнили бы 40—50 че
ловек.

Около 35— 40 человек на ниж
нем складе и в Городке заняты об
служиванием силовых установок, 
Если будет централизованное 
снабжение электроэнергией из 
Томска, то на обслуживание 
электросетей потребуется всего 
несколько человек.

Таким образом, только за счет 
этого можно уменьшить число лю
дей на вспомогательных работах 
на 120 человек и повысить комп
лексную выработку на одного че
ловека на 45 кубометров древе
сины в год.

Хозрасчет, некогда считавший
ся у нас делом бухгалтеров и 
плановиков стал теперь делом 
широких мясе тружеников лес. 
промхоза. Вот почему он являет
ся у нас действенным средством в 
борьбе за выполнение плана и 
снижение себестоимости.

гии, становятся прочнее. Отве
чать по гербарию, собранному 
самим тобою и товарищами, 
лучше, чем по рисункам. А  
рассказывая о животном мире 
Западной Сибири, вспомнишь, 
как отряд пугнул в лесу глуха
ря, как забавно бежал малень
кий зайчонок, выкидывая 
вперед задние лапы. А  если 
бывает что-нибудь непонятное, 
объяснят учителя. Ведь Зоя 
Ивановна Хабибулина, препо
даватель географии, каждый ' 
год бывает с ребятами в похо
дах.

Да, в этой школе и учителя 
и ученики — страстные тури
сты. И у большинства ребят 
сданы нормы на значок «Юный 
турист» или даже «Турист 
СССР». Недаром на третьем 
Всероссийском слете туристов 
в 1956 году, где соревновались 
72 отряда, восьмая школа 
г. Томска заняла 9 место. Это 
заслуга тех. кто воспитал та. 
ких туристов: от главного ру
ководителя — Петра Иванови
ча . Чубарова до инструктора 
областной туристской станции 
Юрия Осиповича Пашкевича.

В этом году недалеко от 
села Коларова, на высоком бе
регу Томи, открылся школьный 
туристский лагерь. 60 уче
ников восьмой школы сами 
оборудовали его. Поставили 
палатки, вырыли погреб для 
хранения продуктов, расчисти
ли место для футбольной и во- « 
лейбольной площадок. А  когда 
все было сделано, один отряд • 
ушел в поход. Маршрут в 120 
километров был пройден за не
делю. В жаркую погоду 
вставали в четыре часа утра, 
чтобы днем переждать жару,_ 
отдохнуть. Иногда задержива
лись в деревнях. Там их встре
чали хорошо. И ребята благо
дарили за гостеприимство: по
могали нарубить дров, ната
скать воды. Неделя пролетела . 
быстро. Когда вернулись в ла
герь, оказалось, что рассказов 
хватит на целое лето. Но и в 
лагере было не скучнее, хотя 
их друзья теперь тоже ушли 
в поход. Таким страстным ры
боловам, как Саша Аксенов, 
Витя Иванов. Ратмип Макаров,
— здесь приволье. Не раз они 
варили уху на весь лагерь. 
Словом, всем нашлось занятие 
по душе. На столиках под бе
резами стоят шахматы— толь
ко садись и играй. Волейболь
ное и футбольное поля ждут 
игроков и, болельщиков. Осо
бенно азартные состязания 
проходили на футбольном по
ле. Все было, как на «большом 
футболе», даже свой «радио
комментатор».

Ребята, вернувшись из похо. 
да, сдавали, экзамены на зна
чок «Юный турист» или «Ту
рист СССР». И не только вспо
минали старые походы, разби
рали их, но и мечтали о но
вых. Ведь и жили они здесь, в 
палатках, как подобает настоя
щим туристам. Звала любимая 
песня «В путь», звали дороги.

Л. ФОКИНА.

Туристские походы 
студентов

Среди студентов Томского элек
тромеханического института инжене
ров железнодорожного транспорта 
есть немало любителей туризма.

Недавно в альпинистский лагерь, 
расположенный в живописной i мест
ности возле Алма-Аты. выехала пер
вая группа туристов. Скоро туда 
отправятся еще две партии студен
тов института.

Студенты Н. Гусарец, А. Ники
тин, Л. Попов и Л Шикалов осмот
рят достопримечательности краси
вейшего озера Сибири — Байкала и 
его окрестностей. Институт оказы
вает им помощь в осуществлении 
похода по Прибайкалью.

*
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Все хлеба уберем раздельно
Слово механизаторов Томского района

f  4 /fif
И

Состоялось совещание передови
ков полеводства Томского района. 
Совещание отметило серьезные 
недостатки в подготовке колхо
зов района к  уборочной кампании. 
Так, к  10 июля из 34 лафетов было 
отремонтировано только 24, из 
93 комбайнов — 82. Плохо ремон
тируются также зерносушилки и 
зерноочистительные машины, не 
готовятся крытые тока. Особенно 
отстают' с подготовкой уборочной 
техники колхозы, обслуживаемые 
Корниловской РТС.

В центре был вопрос о раздель
ной уборке урожая.

Уберем хлеба 
за 14 дней

Бригадир тракторной бригады 
колхоза «Ленинский путь» тов. Ко
рякин рассказал на совещании:

—  Наша, бригада хорошо подгото
вилась к  посевной кампании, и это 
позволило нам закончить сев в де
вять дней. Зная, какую роль игра
ет высококачественный ремонт ма
шин, мы уборочную технику начали 
готовить давно. Ремонт комбайнов и 
лафетов у нас уже окончен. На опы
те прошлого года мы убедились, что 
самый выгодный способ уборки — 
раздельный. Мы подсчитали 
наши возможности и решили, что 
косовицу хлебов бригада будет вести 
только раздельно: озимые уберем за 
пять и яровые — за 9 рабочих дней.

Мы готовы к  жатве
—  Наша бригада, —  сказал бри

гадир колхоза имени Сталина тов. 
Шаламов, *—  нынче все зерновые 
уберет раздельным методом. Члены 
нашей бригады вызывают на сорев
нование за своевременную уборку 
хлебов механизаторов колхоза «Объе
динение».

Скошу и уберу за сезон 
750 гектаров зерновых

■—  Мой комбайн и лафет уже го
товы к уборке, — сказал комбайнер 
колхоза «Серп и молот» тов. Тюмен. 
цев. — Поэтому до начала косови

цы хлебов я "поработаю на силосо
уборочном комбайне. Как--' только 
зерновые начнут созревать, выйду в 
поле на лафете. На этот сезон я 
взял обязательство убрать лафетной 
жаткой 450 гектаров зерновых и 
подобрать 300 гектаров зерновых.

Обучать механизаторов 
раздельному методу 
косовицы зерновых

Тракторист колхоза «Новая заря» 
т. Куташов высказал свои ^претен
зии к  ремонтно-технической стан
ции, которая недостаточно обеспе
чивает колхозы необходимыми за
пасными частями к  машинам. А это 
может отрицательно сказаться на 
ходе уборки.

— Среди механизаторов принято 
соревноваться за качество и лучшие 

-сроки проведения, полевых работ,— 
сказал он. —  Это хорошо. Но важ
но, чтобы соревнующиеся хорошо 
знали о делах друг друга. Однако 
зачастую механизатор не знает, ка
кие успехи у его соседей, кто впе
реди и кто отстает: итоги соревно
вания не подводятся. Надо сделать 
так, чтобы нынче на уборке по
добное не повторилось. Каждый ком
байнер, каждый машинист лафетной 
жатки должен точно знать свою еже
дневную выработку и выработку 
механизатора, с которым он сорев
нуется.

У нас теперь накопилось немало 
хороших мастеров раздельной убор
ки, но, к  сожалению, опыт их рас
пространяется мало. Нынче убороч
ная кампания будет проходить в 
новых условиях для колхоз
ников. Колхозам теперь не придет
ся надеяться на МТС и все неудачи 
приписывать работникам станций. 
Колхозы сами стали полными хо
зяевами техники, и производитель
ное использование ее будет зависеть 
главным образом от самих колхозов. 
Поэтому руководителям артелей на

до позаботиться о воспитании 
кадров, особенно об обучении меха
низаторов раздельной уборке хле- 

•в, которая нынче станет основ
ным методом косовицы зерновых.

V
Участники совещания решили 

все зерновые культуры убрать 
только раздельным способом за 18 
— 20 рабочих дней, а озимую рожь 
—  за 5— 7 дней. Комбайнеры и 
машинисты обязались добиться еже
дневной выработки на лафете не ме
нее 20— 25, а комбайном на под
борке— 15— 20 гектаров. Участни
ки совещания призвали широко 
применять групповой метод уборки 
хлебов, позволяющий значительно 
улучшить обслуживание уборочных 
агрегатов, повысить их производи
тельность, вовремя и с наименьши
ми потерями закончить косовицу 
хлебов.

Пока одни разговоры
В Чаинском районе медленно готовятся 

к раздельной уборке хлебов

А

Более полутора тысяч гектаров 
было убрано в прошлом году раз
дельно в колхозе «Авангард». 
Только машинист лафетной жатки 
И. Церс скосил 590 гектаров зерно
вых. В бригаде Кукарцева из этого 
колхоза раздельно было убрано 900 
гектаров хлебов, причем намолот с 
каждого гектара составил 18 цент
неров зерна, на два— три центне
ра больше, чем с участков, убран
ных прямым комбайнированием. 
Зерно, полученное после раздельной 
уборки, не требовало больших за
трат на очистку и просушку. Весь 
семенной материал на 1958 год кол
хоз засыпал только с полей, убран
ных раздельно. Семена эти хорошо 
сохранились, имели высокие каче
ства.

— Раздельная уборка в прошлом 
году спасла наши хлеба, особенно 
пшеницу, от заморозков, — гово
рит председатель колхоза «Аван
гард» тов. Фатеев.

Однако отдельные колхозные ру
ководители не учитывали положи, 
тельного опыта передовых колхо
зов, недоверчиво относились к  этому 
методу уборки. Так, например, в 
колхозах зоны бывшей Светлянской 
МТС из четырех тысяч гектаров зер
новых раздельно было убрано толь
ко 900:

Подготовку уборочной техники 
для шести колхозов этого куста 
нынче должен осуществлять филиал 
Чаинской РТС, созданный на базе 
Светлянской МТС, но ремонт лафе
тов, подборщиков, комбайнов вызы
вает серьезную тревогу. На шесть 
колхозов имеется только три лафе
та, да и те к работе не готовы.

Руководители Чаинской РТС не 
проявляют должной заботы об ока
зании технической помощи колхозам 
зоны бывшей Светлянской МТС, 
считая их «чужими». Инженерно- 
техничрские работники РТС в этих 
колхозах бывают редко. Директо
ру Чаинской РТС тов. Невдубскому 
и главному инженеру тов. Зайцеву 
известно, что коллектив филиала 
не справляется с заказами по ре
монту техники, но никаких мер они 
не принимают. Следовало бы на не
которое время в помощь светлянцам 
послать нескольких работников из 
мастерских РТС, где люди, по заяв
лению директора, загружены не
полностью.

Для колхозов бывшей зоны Чаин- 
ской МТС мастерская РТС пригото
вила 9 лафетов и жаток, но лафеты 
не переоборудованы так, как реко
мендуют передовики раздельной 
Уборки. Пока об этом идут только 
разговоры. РТС получила 5 новых 
жаток. Во время перевозки с ними 
обращались небрежно, и часть из 
них требует серьезного ремонта. К 
сборке и ремонту этих жаток в ма
стерской РТС также не приступали.

Не закончена подготовка комбай
нов, лафетных .жаток, подборщиков 
и в Коломинской РТС. Часть лафе-

I T g O C T P H B  n p M € L

Хорошо трудится на заводе 
«Сибэлектромотор» изолировщи
ца обмоточного цеха участка 
крупных машин Лидия Андреевна 
Романова. Сменные нормы она 
выполняет не менее чем на 180 
процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Башенный кран БК-215 пла
кал горькими слезами. Он 
вспоминал былые времена, ког. 
да был, как и все краны. — 
новым, полным сил и энергии, 
хорошо работал. А  теперь... 
Кран хотел вытереть слезу 
стрелой, но вспомнил, что она, 
оторванная, лежит в несколь
ких метрах от него.

...Все бедствия начались с 
того самого момента, когда он 
попал в ведение УНР-787, где 
главным инженером работает 
Н. П. Песков, Старые, разби
тые растворомешалки говорили 
крану:

—• Посмотри на нас. Мы 
тоже были когда-то молоды, но 
однажды поломались, Песков 
нас выбросил, даже чинить не 
стал, а потребовал в тресте но
вые. I

Но «ран был оптимистом. Он 
знал, что нужен людям — ведь 
с его помощью возводятся до
ма. он облегчает труд рабочим, 
и зашагал кран бодрой по
ходкой от одного дома к дру
гому. В дома вселялись люди и

В ДНИ СМОТРА УЧРЕЖДЕНИЙ КУЛЬТУРЫ

Заведующая клубом Анна Циро

тов находится в колхозах. Но техни
ческое состояние их не проверено. 
Имеющиеся же на усадьбе РТС ла
фетные жатки к  работе не подготов
лены. Уже длительное время идет 
ремонт лафетной жатки для колхоза 
«Победа». Одна лафетная жатка ле- 
лсит несобранной с прошлого года. 
На территории РТС можно видеть 
разбросанные подборщики. Испол
няющий обязанности директора РТС 
тов. Лахтин даже не знает, сколько 
нужно лафетных жаток для колхо
зов, обслуживаемых РТС.

Некоторые председатели колхозов 
не хотят покупать в РТС лафеты и 
жатки. Явно недооценивает преиму
ществ раздельной уборки председа
тель колхоза имени Калинина тов. 
Фоминых.

—  Раздельную уборку вести у 
нас массивы не позволяют, поэтому 
лафетную жатку брать не буду, — 
заявил он начальнику инспекции по 
сельскому хозяйству при райиспол
коме тов. Кутепову. Но работа ком
байнера Ф. Килина, который в 
прошлом году раздельно убрал бо
лее 400 гектаров в этом колхозе, 
опровергает «выводы Фоминых». 
Непонятно, почему подобное заяв
ление председателя колхоза не наш
ло ̂ резкого осуждения со стороны 
райкома партии и райисполкома.

Ни ремонтно-технические станции, 
ни инспекция по сельскому хозяй
ству, ни правления колхозов не 
проявляют беспокойства о подготов
ке кадров, которые должны рабо
тать на уборке урожая. Во многих 
колхозах района не хватает комбай- 
неоов.

Близятся дни уборки, а в районе 
не чувствуется еще тревоги за судь
бу урожая. Успех дела будут ре- 
шать^люди. Но в райкоме партии и 
в райисполкоме еще неизвестно, кто 
будет нынче работать на лафетных 
жатках. Не думают над этим и в 
ряде колхозов Нора уже собрать 
машинистов лафетных жаток при 
РТС и организовать их учебу.

Хлеборобы Ставропольского края 
обратились ко  ̂всем труженикам 
сельского хозяйства Советского Со
юза с призывом развернуть социа
листическое соревнование за прове
дение уборки урожая в сжатые сро
ки и без потерь, за широкое при
менение прогрессивного раздельного 
способа уборки хлебов, за досрочное 
выполнение и значительное пере
выполнение государственных пла
нов заготовок хлеба.

Труженики полей Чаинского рай
она взяли обязательство получить 
не менее 13 центнеров зерна с гек
тара. На полях колхозов района ра
стет хороший урожай Успех выпол
нения принятого обязательства бу
дет решать шррпкое применение 
рязаельной уборки хлебов.

Пора от разговоров перейти к  де
лу. п. ПОПОВ.

(Наш соб. корр).

Большим уважением пользуется в 
селе Вознесенка Жегарского района 
заведующая сельским клубом Анна 
Дмитриевна Циро. Свою работу она 
не ограничивает стенами клуба. Ее 
часто можно видеть в поле или на 
животноводческой ферме, в правле
нии колхоза «Страна Советов». 
Клубную работу она связывает с 
жизнью, с задачами, который реша
ют труженики села.

Так, например, накануне сева она 
помогла в оформлении средствами 
наглядной агитации тракторных ва
гончиков. Во время полевых работ 
она почти ежедневно бывала в поле
водческих бригадах, проводила 
здесь беседы, читки газет. При ее 
участии регулярно выпускались бое
вые листки, «молнии», отражавшие 
ход сева.

Желанный гость Анна Дмитриевна 
и у животноводов. Вместе с ней ком
сомольцы села на молочнотоварной 
ферме оборудовали хороший красный, 
уголок. Он украшен лозунгами. 
Стенд «Кто у нас впереди» расска
зывает о лучших доярках фермы. 
Анна Дмитриевна помогает делать 
соревнование доярок гласным, сле
дит за тем, чтобы результаты рабо
ты доярок постоянно отражались на 
доске показателей.

Бывая на ферме, тов. Циро знако
мит животноводов с сельскохозяйст
венной литературой. Так, например, 
она организовала на ферме читку ли
тературы о рационах кормления ко
ров. Доярки использовали советы 
специалистов, изложенные в этой 
литературе.

Охотно посещают жители села

свой клуб. В нем чисто и уютно, j ные вечера и вечера отдыха молоде-
Здесь можно увидеть лозунги, стен- жи.

Хорошо прошел в клубе тематиче
ский вечер, посвященный передови
кам животноводства. Выступая на 
вечере, передовики животноводства 
рассказывали о своей работе и дели
лись опытом. Клубная самодеятель
ность дала большой тематический 
концерт. Интересным был литератур
ный вечер, посвященный жизни и 
деятельности А. М. Горького.

В клубе 3— 4 раза в ме
сяц читаются лекции. В этом го
ду было прочитано немало интерес
ных лекций: «Сибирь и ее богатст
ва», «Опыт рязанских животноводов 
по увеличению надоев молока», «До
гоним США по производству продук
тов животноводства» и другие. Мно
го лекций прочли учителя А. С. Без
носова, Э. Н. Адаскевич, Н. С. Ко
жевникова, Г. И. Чирков, зоотехник 
С. М. Зырянов, медработник 
Е. Ф. Оловянишников, председатель 
колхоза Е. М. Ламеко.

А. Д. Циро большую помощь ока
зывает совет клуба, в состав которо
го входят библиотекарь М. Л. Зюзь- 
кова, учителя В. М Циро и Р. П. Ла
меко. доярки Н. Ткачева, С. Дроздо
ва, Г. Зырянова, колхозники 
С. Дроздов и А. Степаненко. Клуб
ный совет ежемесячно планирует 
свою работу,. разрабатывает про
грамму концертов художественной 
самодеятельности.

Нет сомнения, что, принимая ак
тивное участие ' в общественном 
смотре учреждений культуры, Воз
несенский сельский клуб добьется 
дальнейших успехов в сворй работе.

В. ПОЗДНЯКОВА.

!ды и плакаты, рассказывающие об 
j успехах колхоза и района, о передо- 
1 виках колхозного производства. На 
(стене висит большой красочно офор

мленный стенд «За что борется лаш 
колхоз в 1958 году», диаграммы 
показателей колхоза за 1955, 1956 
и 1957 годы, Доска почета лучших 
людей колхоза, стенды «Шестой пя
тилетний план» и «Догоним Амери
ку».

При клубе работают кружки дра
матический, хоровой и художествен
ного слова, в которых участвует 
около 40 человек. Каждый месяц они 
готовят по 2 концерта с обновлен
ной программой. Активными участ
никами самодеятельности являются 
колхозники Н. Зюзько. С. Михайлова, 
В. Устинов, доярки В. Дюндик, 
Н. Ткачева. Н. Иванова и другие.

При клубе организована агит
бригада из восьми человек, которая 
выступает с концертами во всех 
бригадах своего колхоза.

В колхозных бригадах поселков 
Кайтес и Кирьяновка долгое время 
не было своей художественной само
деятельности. Было решено создать 
ее. А. Циро поговорила с учите
лями, собрала комсомольцев, и 
способные исполнители нашлись. 
Сейчас здесь устраиваются концер
ты художественной самодея
тельности, которой руководят моло
дые учительницы Т. Кривоносова и 
3. Гуляева.

В клубе проводятся интересные и 
содержательные вечера вопросов и 
ответов,, тематические, литератур.

-<х Й--

В о л  там хелхеет! ФОТОЭТЮД С. ВЕНКОВА.

Летняя практика школьников
В этом году учащиеся нашей 

школы получили возможность 
пройти сельскохозяйственную 
практику, предусмотренную но
вым учебным планом. Она была 
организована в школьном саду, на 
экспериментальном участке и в 
поле — на выделенном гектаре. 
Школьники пятых— шестых клас
сов были распределены по звень
ям в 4 — 5 человек.

В школьном саду, где растут и 
плодоносят свыше 50 яблонь и 
несколько тысяч кустов малины 
и смородины, продолжалась ра
бота, уже начатая ранней весной, 
— вносили органические удобре
ния, перекапывали и культивиро
вали почву.

Ран ше очищать стволы от 
мертвой коры, лишайников, выре
зать засохшие и лишние ветки в 
кронах яблонь могли только юн
наты. Теперь школьники 5— 6 
классов имели возможность прой
ти весь комплекс агроприемов 
выращивания плодовых деревьев.

Они научились правильно состав
лять раствор для подкармливания 
растений, изучили приемы внесе
ния подкормки.

На экспериментальном участке, 
который тоже расположен в 
школьном саду, ученики научи
лись правильно обрабатывать 
почву, вносить удобрения, пра
вильно маркировать поле для по
садки кукурузы. На площади 
0,09 гектара учащиеся посадили 
свыше 25 сортов гибридных се
мян кукурузы, большинство кото
рых было получено на школьном 
учебно-опьпном участке.

Один гектар площади школьни
ки засеяли кукурузой, ее будут 
выращивать на початки и на си
лос.

Работали ребята с увлечением, 
потому что отдельные звенья 
соревновались за лучшее качество 
работы Отстающим помогали. 
Результаты ежедневно обсужда
лись. Недобросовестно выполнен
ное задание сами ребята застав

ляли переделывать 
оценку. Не щадили

и снижали 
белоручек, 

в руйи
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которые боялись брать 
мотыгу или лопату.

В нашей школе, как и во мно
гих других, первый год работали 
по новому учебному плану, поэто
му были и организационные не
поладки. Вопрос об обязательном 
прохождении практики не обсуж
дался на родительском собрании. 
Неясно, кто должен был работать 
с учащимися: только преподава
тель биологии или вместе с ним 
классные руководители. Поэтому 
все пришлось делать только пре
подавателю биологии.

Несмотря на это. практика име 
ла огромнее учебно-воспитатель
ное значение. Многие ученики 
после практики пошли работать 
в учебно-производственную бри
гаду.

В. ГЕЙМ,
преподаватель биологии Куди- 

нопекой семилетней школы 
Кожевниковского района.
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с благодарностью вспоминали 
его.

Как-то случилась беда: кран 
сломался. Больной.' измучен
ный простоял он месяц на 
улице Алтайской. Теперь лю
ди думали о нем с недовольст
вом — лежит, мешает ходить.

Долго ли, коротко —прошло 
время, пронесся слух — кран 
нужен на 3 стройплощадке 
УНР-787. По частям на маши
нах его перевезли на другой 
конец города, на улицу Кирова.

Дни в стремительном беге 
складывались в недели, неде
ли — в месяцы, а кран все ле. 
жал. Механику, который дол
жен был его чинить, больше 
нравилось пить водку. Что та
кое водка — «ран не знал, но 
всем своим существом пони

мал, что это очень вредно и 
плохо. Потом механика уволи
ли.

...Кадры короткой, но пе
чальной жизни проплыли пе
ред глазами крана. Он собрал 
последние силы — хотел при
подняться, но не смог: за 3 
месяца, которые он пролежал, 
успел врасти глубоко в .землю.

А  совсем недавно кран услы
шал, как Песков говорил кому- 
то:

— Лежит? Ну и пусть себе 
лежит. Ничего ему не будет от 
этого, кроме пользы...

...Башенный кран БК-215 
плакал горькими слезами...

Г. ЕПОНЕШНИКОВА.

Персональные завтраки
ОРС Томского лесоперева

лочного комбината. Десять ча
сов утра. От телефона к сто
лу, от стола на склад, от скла
да в столовую несется клич:

— Николай Иванович рыбки 
захотел!

Возникает вопрос: какой
рыбки — соленой, копченой, 
жареной, вяленой?

— Жареной, — уточняет 
буфетчица, зная вкус началь
ства, — с хрустящей Щорочкой.

Она смотрит в блокнот.
— И пирожков.
Снова загадка: с ливером

или ягодой? С капустой или с 
зеленым луком?

— С ягодой, — поясняет бу. 
фетчица. — На сладкое Нико
лая Ивановича потянуло.

Николай Иванович Жуков — 
заместитель начальника урса 
комбината «Томлес». Он — 
шеф и ревнитель персональ
ных завтраков, которые ежед
невно получают работники ур
са.

Контора урса находится на 
улице Розы Люксембург, а 
контора и столовая орса — 
на Черсмошняках. Расстояние 
между ними около пяти кило
метров.

В районе конторы урса не
сколько городских столовых. 
Но товарищ Жуков считает, 
что брать оттуда завтраки для 
себя и своих подчиненных 
противопоказано.

— Завтракать надо только 
по ведомственному признаку, 
— говорит он.

Так появились в урсе пер
сональные завтраки.

Обо всем этом знают в ком
бинате «Томлес». Знают и по
малкивают. Почему? Да пото
му, что и работники комбината 
пользуются таратайкой, на 
которой доставляют им персо
нальные завтраки. ,

Е. СМИРНОВ.

Опыты не удались...
Еще в розовом детстве, в 

книжках для младшего школь, 
ного возраста руководители 
колхоза «Путь Октября» Пыш- 
кино-Троицкого района читали, 
что куры питаются червячками 
и зернышками. Червяч«ов вы
капывают они сами из земли, 
а зернышки им подбрасывает
добрая хозяйка.

Детство прошло давным-дав
но, из памяти уже многое уле
тучилось, а книжки для стар
шего возраста эти руководите
ли читают очень невниматель
но или вовсе не читают. А 
между прочим в некоторых из 
них написано, что курам нуж
на минеральная подкормка, ви. 
таминные корма и т. д. Эти ис
тины не учитывают в колхозе 
«Путь Октября», хотя здесь за
дались целью добиться повы
шения яйценоскости колхозных 
кур. Но куры попались строп
тивые — за пять месяцев снес
ли по 6 яиц каждая.

Тогда созрела идея вывести 
новую породу голодо-холодо 
устойчивых кур.

Опыты начались 25 мая, 
когда колхоз купил в Асино 
2.000 цыплят. Желтое, пища
щее инкубаторское население 
погрузили в ящики в открытую 
машину, небрежно набросив 
сверху брезент. Но брезент 
был старый, дырявый, а ветер 
холодный, и цыплята через два 
дня начали дохнуть. Чтобы 
поддержать еще тлеющую в 
цыплятах жизнь, правление, по 
требованию птичницы Дарьи 
Ивановны Ярдановой, увеличи
ло дневной рацион пшена и 
творога. Дарья Ивановна всеми 
силами старалась спасти цып
лят 01 гибели. Падеж несколь
ко уменьшился. Но опыты по 
выращиванию новой породы 
кур не удались. От кЪренных 
колхозных кур толку тоже не 
было. Они давали катастрофи
чески мало яиц.

Курам стыдно, что они плохо 
несутся. Более стыдно, чем 
председателю колхоза Ф. Н. 
Кондратюку. Но сделать бед
ные несушки ничего не могут.

Л. КОНСТАНТИНОВА.

ВЕСТИ ИЗ СЕВЕРНЫХ 
РАЙОНОВ

БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону).
В нынешнем году животноводы 
Верхне-Кетского района увели
чили надои молока. За первое 
полугодие в целом по району по 
сравнению с этим же периодом 
прошлого года в среднем мо
лока надоено на каждую коро
ву на 145 литров больше.

Лучше других в районе ра
ботают животноводы колхоза 
имениЧапаева. Здесь надой мо
лока на каждую корову в сред
нем увеличился по сравнению 
j первым полугодием прошлого 
года на 258 литров.

Впереди в районе идут дояр
ки Кутах и Ю. Неустроева из

колхоза имени Чапаева. Они 
надоили за полугодие более 
чем по 850 литров молока от 
каждой коровы.

Е. БЕРЕЗИН.
ВАСЮГАН (По радио). Под

ведены итоги социалистическо. 
го соревнования за высокие 
надои молока среди колхозов 
и доярок за полугодие.

На первое место вышел и 
прочно удерживает первенство 
колхоз «Таежник», получив
ший 911 литров молока от ко
ровы.

Среди доярок впереди идет 
К. Т. Варенова из колхоза 
«Рассвет». Она надоила по 
996 литров молока от коровы.

В. БОРЗЕДОВ.

Строительство в колхозе
ТУГАН. (По телефону). Постоян

ная строительная бригада колхоза 
имени Кирова закончила строитель
ство здания для начальной школы в 
селе Ново-Александровском. В зда
нии ведутся последние внутренние 
и наружные отделочные работы. С 
1-го сентября дети членов первой

полеводческой бригады колхоза нач
нут занятия в новой школе.

Сейчас своими силами колхоз ве
дет строительство гаража, для своей 
техники. Гараж будет вмещать че
тыре трактора. К зиме гараж будет 
сдан в  эксплуатацию .
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На V съезде
Социалистической единой 

партии Германии
БЕРЛИН, 11 июля. (ТАСС). Нз ве

чернем заседании V съезда СЕПГ 10 
июля в ходе прений по розданному в 
письменном виде отчету ЦК СЕПГ и 
по докладу В. Ульбрихта первым 
выступил Герой социалистического 
труда Э. Зейферт из города Карл- 
Маркс-Штадта, посвятивший свое 
выступление вопросам роста произ
водительности труда. Делегат 
Г. Древе, крестьянин из Землова 
(округ Росток), вступивший в прош- 

4 лом году в сельскохозяйственный 
производственный кооператив, с три
буны съезда призвал всех трудящих
ся крестьян последовать его примеру. 
В ходе прений выступили также де
легаты Г. Зюптиц (город Риза) и 
X. Линднер (округ Магдебург).

Открывая сегодняшнее утреннее 
заседание съезда, председательству
ющий Г. Рау от имени съезда обра
щается к находящейся в президиуме 
делегации Монгольской народно-ре
волюционной партии со словами при
ветствия монгольскому народу в 
связи с 37-й годовщиной Монголь
ской народной революции.

Затем Г. Рау предоставляет слово 
главе делегации Коммунистической 
партии Советского Союза Первому 
секретарю ЦК КПСС Н. С. Хрущеву. 
В зале вспыхивает бурная овация. 
Делегаты стоя приветствуют товари
ща Н. С. Хрущева.

Н. С. Хрущев передал привет де
легатам съезда от имени КПСС. Он 
поздравляет трудящихся ГДР с боль
шими успехами в социалистическом 
строительстве, достигнутыми в пери
од между IV и V съездами СЕПГ. 
Н. С. Хрущев остановился также на 
достижениях в экономике, которых 
добились Советский Союз и весь ла
герь социализма в целом. Он назвал 
цифры, показывающие, что по про
изводству ряда видов продукции Со
ветский Союз почти достиг либо 
превысил уровень США.

Первый секретарь ЦК КПСС оста
новился на вопросе воссоединения 
Германии. Бурными аплодисментами 
было встречено заявление II. С. Хру
щева, что советское правительство 
решило отказаться с 1 января 1959 
года от оплачиваемых частот то Гер
манской Демократической Республи
кой средств на содержание советских 
войск, временно находящихся на ее 
территории. Н. С. Хрущев выразил 
убеждение, что этот шаг будет спо
собствовать упрочению дружеских 
связей между обоими народами.

Н. С. Хрущев коснулся далее не
которых вопросов взаимоотношений 
Советского Союза и стран народной 
демократии с Югославией, вопросов 
борьбы с ревизионизмом в междуна
родном рабочем движении.

В заключение Н С. Хрущев огла
сил приветствие ЦК КПСС V съезду 
СЕПГ.

В зале вновь вспыхивает бурная, 
продолжительная овация, раздаются 
возгласы «ура», здравицы в честь 
германо-советской дружбы. Коммуни
стической партии Советского Союза, 
нерушимого единства социалистиче

ского лагеря и международного ком
мунистического движения. Делегаты 
поют «Интернационал».

БЕРЛИН, 11 июля (ТАСС). Пос
ле речи Н. С. Хрущева на утреннем 
заседании съезда были продолжены 
прения. О социалистическом воспи
тании молодежи говорил в своем 
выступлении первый секретарь орга
низации Союза свободной немецкой 
молодежи Большого Берлина Г. Мод. 
ров.

С большим вниманием делегаты 
выслушали выступление члена По
литбюро ЦК СЕПГ Ф. Эберта, по
святившего свою речь проблеме ус
тановления сотрудничества двух 
партий немецкого рабочего класса— 
СЕПГ и СДПГ Он критиковал пра
вых руководителей СДПГ за нереши
тельную и двойственную политику, 
обеспечивающую правящей партии 
ХДС единоличное господство в поли
тической жизни Федеративной Рес
публики. Ф Эберт подчеркнул, что 
СДПГ в тесном контакте с Социали
стической единой партией Германии 
должна повести энергичную борьбу 
против антинародной политики пра
вительства Аденауэра, против атом
ного вооружения бундесвера, за вос
соединение Германии в миролюбивое 
демократическое государство.

Участников съезда сердечно при
ветствовала большая делегация рабо
чих промышленных предприятий 
ГДР.

Прежде чем объявить перерыв 
между утренним и вечерним заседа
ниями съезда председательствующий 
сообщил делегатам, что в ближай
шие часы товарищ Н. С. Хрущев от
бывает в Советский Союз. Он желает 
главе делегации КПСС счастливого 
пути и под бурные аплодисменты 
участников съезда просит его пере
дать братский привет делегатов 
съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза и всему советскому 
народу.

«Ауф видерзеен!» До свидания, 
говорит по-немецки Н. С. Хрущев. 
Делегаты • тепло прощаются с 
Н. С. Хрущевым.

На вечернем заседании выступил 
делегат Лиман (округ Зуль). Он ука. 
зал на задачи химической промыш
ленности ГДР в свете проблем, вы
двинутых в докладе В. Ульбрихта.

Выступивший затем первый сек
ретарь окружного комитета СЕПГ 
Ростока К. Мевис подчеркнул важ
ное значение борьбы против реви
зионистских взглядов. Он приветст
вовал решение ЦК СЕПГ по поводу 
антипартийной группы Ширдевана, 
Вольвебера и других.

О связи науки с практикой социа
листического строительства говорил 
профессор К Поммер из Дрезденской 
высшей технической школы.

Затем слово было предоставлено 
кандидату в члены Политбюро ЦК 
СЕПГ Э. Мюккенбергеру, который 
остановился на проблемах социали
стического преобразования сельского 
хозяйства в ГДР.

После выступления Э. Мюккенбер- 
гера был объявлен перерыв.
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Гастроли Челябинского театра 
оперы и балета имени 

М. И. Глинки.
13 июля днем — «Доктор

Айболит»,
вечером — «Севильский

цирюльник».
14 июля — «Лебединое озеро». 

_______________________ *_________

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького.

I 13 июля — новая кинокомедия 
«Чарли Чаплин». Сеансы: 9,
10.35, 12.10. 1-45, 3-20, 4-55,
6-30 8-05 9-40. 11-15.

14 июля — новый цветной ху
дожественный фильм «Дай руку, 
жизнь моя». Сеансы: 9, 10-50, 
12.40, 2.30, 4-20, 6-10, 8, 9-50,
11- 40.

Зал кинохроники.
13 июля — новый цветной до

кументальный. фильм «Всесоюз
ная промышленная выставка». 
Сеансы: 9. 10-05,' 11-10, 12-15,
1-20, 2-25, 3-30, 4-35, 5-40, 
6-45. 7-50, 8-55. 10.

14 июля — новый цветной до
кументальный фильм «Торжество 
братства и дружбии. Сеансы: 9, 
10-10, 11.20, 12-30, 1-40, 2-50, 
4, 5-10, 6-20, 7-30, 8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
13 июля. Большой зал— «Чарли

Чаплин». Сеансы:. 9. 10-30, 12,
1-30. 3, 4-30. 6, 7-30, 9. 10-30,
Малый зал — «Стрекоза». Сеан
сы: 9, 10-50. 12-40, 2-30, 4-20,
6-10. 8. 10.

14 июля. Большой зал —
«Брак по расчету». Сеансы: 9,
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 
9-15, 11. Малый зал — «Двенад- 
патая ночь». Сеансы: 8-50, 10-35,
12- 20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20
9-05. 10-50.

Кинотеатр городского сада
13 июля — новый цветной ши

рокоэкранный фильм «Хождение 
за три моря» (вторая серия). Се
ансы: 12.30, 2, 3-30. 5, 6-30, 
8, 9.30, 11.

Т о м с к а я  с т у д и я  
т ел еви ден и я

Воскресенье, 13 июля.
15.00. Занятие кружка «Уме

лые руки». 15.25. Фильм-сказка 
«Волшебная свирель». 19.00. Те
левизионный очерк «Художник 
Александр Иванов». 19.30. Доку
ментальный фильм «По дорогам 
Франции». 20.15. «В рейс!» 
20.25. Киноповесть «Нерешитель
ный стрелок».

Понедельник, 14 июля.
19.00. У нас в гостях артисты 

Челябинского театра оперы и ба
лета. 20.45. Киножурналы. 21.10. 
Пятый день кинофестиваля; по
священного Российской федера
ции.

ТРЕБУЮТСЯ
Комбинату стройдеталей № 1 

на постоянную работу: пилопра
вы, столяры, сантехники, элек
трики, бетонщики, арматурщики, 
грузчики, рабочие на пилораму и 
токари.

Обращаться: г. Томск Степа- 
новский переезд, 1. 2— 2

Пивоваренному заводу рабочие 
по производству кирпича (мушчи. 
ны и женщины).

Обращаться: г. Томск, Клини
ческий переулок, 16. 2—2

Чехословацкая Республика. Курорт Карловы Вары — один из 
старейших в мире. Ему недавно исполнилось 600 лет.

Курорт славится восемнадцатью непрерывно бьющими горячими 
лечебными минеральными источниками. На поверхность ежедневно 
выбрасывается свыше 3 миллионов литров воды, температура кото
рой достигает 72 градусов Цельсия. Этими водами успешно лечат 
заболевания желудка, печени почек, кишечника.

Сюда ежегодно приезжают тысячи больных из многих стран. В 
этом сезоне ожидается приезд 8—9 тысяч иностранных гостей.

На снимке курорт Карловы Вары.
(Чехословацкое телеграфное агентство).

Л ондон : встречает  
П ол я  Р обсона

ЛОНДОН, 11 июля. (ТАСС). 
Сегодня лондонцы тепло прини
мали выдающегося американского 
артиста, неутомимого борца за 
мир Поля Робсона, получившего, 
наконец, возможность выехать за 
пределы США. В Лондонском 
аэропорту встретить певца собра
лась многочисленная группа по
клонников'его могучего таланта, 
общественных и политических 
деятелей, артистов.

Появление Поля Робсона было 
встречено восторженными воскли
цаниями и криками «ура». Ему 
были преподнесены цветы. Тут 
же в аэропорту Робсон ответил 
на вопросы корреспондентов.

Робсон, в частности, выразил 
свое удовлетворение тем, что во
семь лет упорной борьбы за пра
во выехать за пределы Америки, 
наконец, увенчались успехом. «Я. 
как мог. — сказал Робсон, — 
вел борьбу за права негритянско
го народа в Америке, борьбу в 
защиту колониальных народов, 
борьбу за мир. А  это все тесно

связано друг с другом».
В то же время Робсон подчерк

нул, что прибыл в Англию преж
де всего как артист и что концер
ты, с которыми он хотел бы вы
ступить во многих странах, будут 
включать песни разных народов. 
Затем Робсон со слезами на гла
зах запел свою любимую песню 
«Водонос»...

Один из журналистов спросил, 
намерен ли Поль Робсон вообще 
вернуться в С Ш А ввиду тех прес. 
ледований, которые имели место 
против него, и, учитывая новые 
попытки, лишить паспортов тех 
лиц, отъезд которых за границу 
является, по мнению американско_ 
го правительства, «нежелатель
ным».

Робсон с большой твердостью в 
голосе ответил, что вернется на 
родину «при любых обстоятельст
вах». Он выразил надежду, что 
новые попытки ввести ограниче
ния на выдачу паспортов встре
тят отпор со стороны американ
ского народа и потерпят провал.

Забастовочная борьба в Италии

„Панама—для панамцев"
НЬЮ-ЙОРК, 10 июля. (ТАСС). 

Сообщения американских кор
респондентов из Панамы свиде
тельствуют об усилении антиаме
риканских настроений в этой рес
публике Центральной Америки.

Так, например, корреспондент 
газеты «Крисчен сайенс монитор» 
Ральф Скиннер сообщает, что в 
Панаме развернулась широкая 
кампания за выплату Панаме 50 
процентов денежных сборов за 
пользование Панамским каналом. 
Скиннер, в частности, приводит 
слова бывшего заместителя мини
стра иностранных дел Панамы 
профессора Эрнесто Кастильеро, 
который заявил, что СШ А полу
чают огромные прибыли от опера

ций в зоне канала. «Почему Па
нама, — заявил Кастильеро,— 
должна приносить жертвы ради 
североамериканского торгового 
флота и укреплять экономику 
США?»

Скиннер подчеркивает далее, 
что в Панаме повсеместно выдви
гается требование национализации 
Панамского канала.

Иллюстрируя настроения насе
ления Панамы, корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс в 
сообщении из Панамы указывает, 
что полиция усилила охрану зда
ния информационного агентства 
С Ш А после того, как демонстран
ты. выступая под лозунгом «Па
нама — для панамцев», заброса, 
ли его камнями.

РИМ, 11 июля. (ТАСС). Сегод
ня утром закончилась общенацио
нальная забастовка трудящихся 
цементных предприятий, принад
лежащих крупным монополиям 
«италчементи», «сачелит» и 
«маркино». Забастовка была пре
кращена в связи с решением ми
нистра труда Вигорелли созвать 
совещание представителей трудя
щихся и промышленников для 
обсуждения вопроса о возобнов
лении общенационального трудо
вого соглашения.

Представители крупных це

ментных монополии, не желая по
вышать заработную плату трудя
щимся, отказывались от перего
воров.

Профсоюзные организации ра
бочих цементных заводов, входя
щие во всеобщую итальянскую 
конфедерацию труда, «итальян
скую конфедерацию свободных 
профсоюзов» и «итальянский со
юз труда», согласились прекра
тить забастовку, но предупреди
ли, что если предприниматели 
будут упорствовать, то борьба 
возобновится с новой силой.

Чемпионат мира 
по гимнастике

Всеобщая забастовка служащих в Чили
НЬЮ-ЙОРК, 11 июля. (ТАСС). 

В Чили происходит всеобщая за
бастовка государственных служа
щих. Как сообщает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Ин'тер- 
нейшнл, забастовка объявлена в 
знак протеста против намерения

президента страны Ибаньеса нало
жить вето на принятый националь
ным конгрессом законопроект о 
повышении заработной платы слу
жащим. В забастовке участвуют 
около 14 тысяч человек.

Палата представителей С Ш А  
одобрила проект нового 

антидемократического закона

Разногласия между Францией 
и ФРГ

БОНН, 11 июля. (ТАСС). Запад
ногерманская печать с раздраже
нием пишет о намерениях Фран
ции производить ядерное оружие 
и добиваться участий .в так нцц. 
«атомном клубе» наряду с СШ А 
и Англией. В боннских политиче
ских кругах это расценивают как 
стремление де Голля обеспечить 
Франции преимущественное поло
жение среди остальных западно
европейских участников НАТО. 
Недовольство в Бонне, как ут
верждает печать, уже привело к 
отстрочке намечаемой встречи де 
Голля и Аденауэра. Еще Одной 
причиной, омрачающей франко-за
падногерманские отношения, яви
лись требования Франции о даль
нейших расходах ФРГ на содер
жание французских войск в За
падной Германии. Газета «Гене- 
раль-анцейгер» сообщает, что

доклад экспертов НАТО о валют
ных трудностях Франции, вызы
ваемых содержанием ее войск в 
ФРГ, «встречен в Бонне с боль
шой сдержанностью».

Газета «Нейе Рейн цейтунг» 
заявляет, что средства, которые 
Франция требует от правительст
ва ФРГ (в этой связи в печати 
указываеся сумма в 200 миллио
нов марок.^— Ред.), нужны ей не 
для содержания своих войск в За
падной Германии, а для производ
ства атомных бомб и для продол
жения войны в Алжире.

«Деголлевская Франция, — пи
шет газета, — желает любой це
ной добиться атомной бцмбы. Это 
стоит больших денег. Точно так 
же каждый знает, что война в 
Алжире все еще поглощает ги
гантские средства. А  мы должны 
за это платить».

НЬЮ-ЙОРК, 11 июля. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшнл передает из 
Вашингтона, что 10 июля палата 
представителей СШ А приняла за
конопроект, предусматривающий 
проверку «благонадежности» всех 
без исключения государственных 
служащих Соединенных Штатов.

Принятие законопроекта будет 
означать, что любой государст
венный служащий учреждений и

ведомств правительства США, не 
удовлетворяющий требованиям 
«программы проверки лояльно
сти», подлежит немедленному 
увольнению.

По ранее действовавшему зако
нодательству, проверке «лояльно
сти» подлежали лишь служащие 
правительственных учреждений, 
деятельность которых была связа
на с «национальной безопасно
стью США».

Москва. 6 июля во Дворце 
спорта Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина проводились 
соревнования мужчин по обяза
тельной программе на первенство 
мира по спортивной гимнастике.

На снимке: абсолютный чемпи
он СССР Б. Шахлин выполняет 
упражнения на кольцах.

(Фотохроника ТАСС).

Голодовка политических заключенных 
в Испании

ПАРИЖ, 11 июля. (ТАСС). По 
сообщению газеты «Юманите». 
в знак протеста против утвержде
ния генерала Франко о том, что 
в Испании якобы нет политиче
ских заключенных, 3 испанских 
патриота приговоренные военным 
трибуналом за политическую дея
тельность к 30 годам тюремного 
заключения и находящиеся в 
тюрьме уже более 12 лет, 3 июля 
объявили голодовку. Это извест
ные в Испании социалист Эдуар
до Вальгас Вега, коммунист и 
бывший подполковник француз

ского движения сопротивления 
Хозе Луи Фернандес Альбере и 
бывший офицер движения сопро
тивления во Франции Энрике 
Маркос Надаль. Заключенные на
правили Франко письмо, в кото
ром требуют отказаться от сде
ланного им заявления. 500 поли
тических заключенных испанской 
тюрьмы в Бургосе заявили о 
своей полной солидарности с тре
мя своими товарищами и обрати
лись с письмом в Организацию 
Объединенных Наций.

m m m

Москва. X IV  первенство мира 
по гимнастике. Соревнования 
женщин по обязательной програм
ме.

На снимке: Лариса - Латынина 
выполняет упражнения на бревне.

(Фотохроника ТАСС).

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 13 
июля по области ожидается 
переменная облачность, преиму
щественно без осадков, ветер юж
ный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха 24— 29 гра
дусов тепла.

14— 15 июля — преобладание 
малооблачной погоды без осадков, 
ветер 3— 7 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 11—16 
градусов, днем — 25—30 граду
сов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томскому хлебозав'оду № 1 
срочно на постоянную и 
временную работу: рабочие в
хлебный и бараночный цехи, 
грузчики на погрузку хлеба и на 
автомашины, рабочие (мужчины) 
на подсобную работу в цехи, еле. 
сари 7 н 8 разрядов для обслу
живания оборудования, кладов
щик на материальный склад, 
уборщицы в цехи, маляр.

Одиноким женщинам, принятым 
в хлебный цех, предоставляется 
общежитие при заводе.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2, «тдел кадров.

, 4 - 2

С м о т р и т е  н о в ы е  х р о н и к а л ь и о - 
д о к у м е н т а л ь н ы е  к и н о ф и л ь м ы

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ

выпустила на экраны киноустановок цветной документаль
ный кинофильм

«ЖИВИ, УКРАИНА»
о великих исторических преобразованиях в жизни украин. 

ского народа за 40 лет Советской власти.
Производство Украинской студии хроникально-документаль

ных фильмов, 1957 год. i
Готовятся к  выпуску и скоро будут демонстрироваться в 

кинотеатрах и клубах гор. Томска:
Цветной документальный кинофильм «ТОРЖЕСТВО БРАТ

СТВА И ДРУЖБЫ» о пребывании Советской партийно- 
правительственной делегации в Венгрии.

Производство Центральной студии документальных филь
мов, 1958 год.

» Новый документальный фильм «ГОРЬКИЙ», в котором ис
пользовано большое количество сюжетов натурных съемок и 
записей речей М. Горького, а также много отрывков из его 
пьес в исполнении известных актеров театров.

Производство Центральной студии документальных филь
мов, 1958 год.

ТОМСКИЙ М ЕДИ Ц ИН СКИЙ ИНСТИТУТ

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение'вакантных должностей .старших преподавате

лей и преподавателей немецкого языка и вакантного места ас
пиранта по кафедре хирургии.

Срок конкурса один месяц.
Документы высылать по адресу: г. Томск, Московский

тракт, дом № 2, учебная часть.

ТОМСКАЯ ШКОЛА-ИНТЕРНАТ СЛЕПЫХ ДЕТЕЙ 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ 

НА 1958.59 УЧЕБНЫЙ ГОД.
Принимаются слепые дети от 7 до 10 лет в первый и во 

второй классы.
Иногородние обеспечиваются полным содержанием. 
Заявления и справки врача о состоянии зрения направлять 

по адресу: г. Томск, проспект имени Фрувзе. 26.

ЛЕС— ЗЕЛЕНОЕ ЗОЛОТО СТРАНЫ!
Лесные пожары наносят большой ущерб государству!

ТОВАРИЩ И КОЛХОЗНИКИ!
Охраняйте лес от пожаров, не допускайте летом огня в 

лесу, не пускайте палов!
ТОВАРИЩИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ!

Не сжигайте порубочные остатки в пожаро-опасный период! 
Не разводите костров в лесу! Обеспечьте усиленную охрану 
в местах лесозаготовок.

ОХОТНИКИ, РЫ БАКИ, СБОРЩИКИ ЯГОД И ГРИБОВ, 
ПАСТУХИ!

Не бросайте горящих спичек и окурков. Не оставляйте не- 
затушенных костров. Не употребляйте пыжей из тлеющих 
материалов.

Выявляйте нарушителей правил пожарной безопасности.
При обнаружении пожара быстро ликвидируйте его. 

При невозможности потушить его своими силами немедленно 
сообщайте о пожаре ближайшему леснику, в сельский Совет, 
правление колхоза, используя все средства связи и транспор
та.

РАБОТНИКИ СВЯЗИ!
Предоставляйте немедленно связь для сообщений о лес

ных пожарах.
КОМСОМОЛЬЦЫ, ПИОНЕРЫ, Ш КОЛЬНИКИ!

Организуйте дозоры и патрули для наблюдений за лесом. 
Берите шефство над участками леса.

ГРАЖДАНЕ!
Помните, что лесные пожары — большое бедствие. В 

области имеются большие площади сухостойных лесов. Допу
щенные в них пожары могут угрожать поселкам, лесозагото
вительной технике и привести к людским жертвам.

Леса области находятся под наблюдением летчиков, кото
рые сбрасывают вымпел с сообщением о месте пожара. Под
бирайте вымпел и срочно доставляйте его работникам лесно
го хозяйства или в сельсовет.

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ СЕЛЬСКОГО
ХОЗЯЙСТВА.

Коллектив научных работни
ков, рабочих и служащих Си_ 
бирского физико-технического 
института, выражает соболезно
вание старшему научному сот
руднику Литвиновой Полине 
Семеновне по поводу смерти ее 
матери

ЛИТВИНОВОЙ 
Анны Семеновны.

Продается квартира.
Обращаться: г. Томск, улица

Заливная, 21, кв. I .

Сибирскому физико-техниче
скому институту требуются: кон
структоры, прораб, радиотехники, 
лаборанты, уборщицы, грузчики.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2 —2

Кировскому райпромкомбинату 
требуются: плановик-экономист,
слесари-ремонтники и инструмен
тальщики, штукатуры, разнорабо
чие и сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 72. 3—1.

Т ребую т ся
Томскому грузовому автохозяй

ству № 2: автомеханики, слесари 
по ремонту автодвигателей, 
автослесари 5 — 6 — 7 разря
дов, охранники, рабочие по 
гаражу, шоферы, счетовод мате
риальной группы, заведующий 
складом, столяр, техник по учету 
автохозяйства, электросварщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадров.

I 2 — 2

Томскому научно-исследова
тельскому институту кабельной 
промышленности: начальники ла
бораторий, инженеры-конструкто, 
ры, копировальщица, электромон
тер, электросварщик и токарь 
6—7 разрядов.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макуншна, 7. отпел кадров, теле
фон 49-02.

3 — 3

Совхозу «Заварзино» на посто
янную работу: пчеловоды, ветери
нарный техник, механик по сель
скохозяйственным машинам на 
должность главного механика 
совхоза, трактористы на дизель, 
ные тракторы.

Квартирой обеспечиваются, i 
Обращаться: совхоз «Заварзи

но» Томского района, телефон 
24-51. 2 - 2

Адрес редакции: гор. Томск, проси, ям. Ленина. 13, телефоны для справок (круглые сутки): — 43-42. редактора — 37 37, заместителя редактора — 51*75, ответ, секретаря—311 0 секретариата— 42 40. отделов: партийной жизни — 
37-77 и 42-44, пропаганды— 47-45, вузов, школ я культуры—42-46, сельского хозяйства — 37 39, промышленного — 37-75, отдела инеем — 37-38 а 31- 47, отдела информации — 51 01, зам зав. издя1ельством _  52-23.

стенографистки — 58-02, бухгалтерии и отпела объявлений — 37 33, директора типографии —  37-72.
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